
令和３年８月 岡山市教育委員会定例会 会議録 

１ 開 催 日  令和３年８月２４日（火） 

２ 開 会 及 び 閉 会 

 開  会      １３時 ３０分 

 閉  会      １３時 ４５分 

３ 出 席 委 員 

教 育 長 菅  野  和  良 

委      員 妹  尾  直  人 

委 員 片  山  美  香 

委      員 河  内  智  美 

委 員 石  井  希  典 

４ 会 議 出 席 者 

職    名 氏   名 職    名 氏   名 

教育次長 荻 野 拓 志 教育次長 奥 橋 健 介 

次長（教育総務部長兼務） 赤 野 政 治 学校教育部長 谷 岡 哲 郎 

生涯学習部長 小 坂 正 樹 教育企画総務課長 重 河 啓 子 

教育企画総務課企画調整担当

課長 
植 山 智 恵 指導課長 田 中 光 彦 

指導課教育支援担当課長 一 守 和 弘 
生涯学習課 

公民館振興担当課長 
上 野 喜 宣 

地域子育て支援課課長補佐 目 黒 恭 広 
事務局 
（教育企画総務課課長補佐） 

井 本 浩 行 

事務局 
（教育企画総務課主査） 

三 宅 敦 子   

５ 議題及び結果 

第 17 号議案 

 

令和２年度岡山市教育委員会の事務に関する点検・評価報告書につい

て 

原案可決 

 

６ 教育長等の報告［令和３年７月１０日（土）～令和３年８月１３日（金）］ 

7/12 

7/13 

7/14 

7/21 

8/1 

8/2 

子どもが輝く学びづくりプロジェクト（公開授業） 

子どもが輝く学びづくりプロジェクト（公開授業） 

子どもが輝く学びづくりプロジェクト（公開授業） 

R3 新成人の集い第 1 回行委員会 

岡山市子ども会親善球技大会中央大会 

しゃべりんぴっく 

指導課 

指導課 

指導課 

地域子育て支援課 

地域子育て支援課 

指導課 

片山委員 

 

○ ４番の新成人の集いについて、現時点では来年度どういう方向で進める予定

か教えていただければと思う。 



地域子育て支援課

課長補佐 

 

 

 

教育長 

地域子育て支援課

課長補佐 

石井委員 

 

 

地域子育て支援課

課長補佐 

河内委員 

 

教育支援担当課

長 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

全委員 

○ ７月２１日第１回実行委員会は１人欠席、１３人出席、合計１４人で始め、

現時点では第２回まで終わっている。現在、テーマとコンセプトを考えている

状況にある。この第１回の実行委員会の後に参加したいという方もいらっしゃ

って、現在２０人で行っている。例年に比べて時間がちょっと短い中なので、

日程を詰めてやっていこうと考えている。 

○ 基本的には新成人の集いは来年度やる方向なのか。 

○ やる方向で進めている。 

 

○ 関連して、コロナの感染状況が今後どういうふうになっていくか見えない中

で、どこでやるのか、先に手を打っておくことについてはどのように考えてい

るか。 

○ 場所についてはシティライトスタジアムで、今年度も開催予定にしている。 

 

○ ６番のしゃべりんぴっくは、いろんな工夫をして実施されたと思うが、その

状況について教えてほしい。 

○ 今年度はコロナの関係もあり、グーグルミートを使いリモート形式でしゃべ

りんぴっくを開催した。全体会とグループでの協議会ということで、コロナ禍

だからできたことというテーマで行った。機材の大きなトラブルもなく、非常

に画像もよく、全中学校が全てつながって会話ができた。各学校は放送室等を

使用したが、背後にきれいなバックパネルをつくっている学校や、黒板にきれ

いな絵を描いて、それを背景にしている学校などがあった。今回、特活部会の

会長が桑田中学校の副校長ということで、非常に設備も環境もよい桑田中学校

から、マルチ画面で私も各ブロックの協議会の中を見せていただいた。報道関

係が来なかったので新聞等に載ることはなかったのは残念だったが、今後もこ

ういうことを活用しながらやっていければいいと思っている。 

○ 何かご意見はあるか。 

○ 〈なし〉 

７ 議事の大要 

教育長 

 

全委員 

教育長 

全委員 

教育長 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

全委員 

教育長 

 

 

企画調整担当課

長 

 

○ ただいまから８月の教育委員会定例会を開会する。 

 傍聴希望者はなし。 

○ 〈承認〉 

○ 日程第１であるが、会期について、本日１日限りとしてよろしいか。 

○ 〈承認〉 

○ 本日１日限りとする。 

 日程第２、７月の定例会の議事録についてであるが、作成に時間を要してい

るために、次回定例会で署名のほうをお願いしたい。 

  日程第３だが、事業報告に何か質問はないか。 

（会議録６ 「教育長等の報告」に記載） 

○ 議事に入る前に、会議の公開、非公開についてお諮りする。 

 日程第５の報告第１６号、報告第１７号、報告第１８号は、教育事務に関す

る議会の議案等についての議長への意見の申出に関する事項として会議規則

第７条第１項第３号に該当するため、非公開としたいと思う。報告第１６号か

ら報告第１８号までであるが、委員の皆さんいかがか。 

○ 〈承認〉 

○ 日程第５の報告第１６号、報告第１７号、報告第１８号は非公開と決定する。 

 日程第４、第１７号議案令和２年度岡山市教育委員会の事務に関する点検・

評価報告書について、教育企画総務課お願いする。 

○ 第１７号議案令和２年度岡山市教育委員会の事務に関する点検・評価報告書

についてご説明をする。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

片山委員 

 

 

 

 

 

 本議案は、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第２６条第１項の規定

に基づいて、令和２年度岡山市教育委員会の事務に関する点検・評価報告書を

議会に提出し公表するに当たり、教育委員会の議決を経ようとするものであ

る。 

 岡山市教育委員会の事務に関する点検・評価報告書については、前年度の教

育委員会の活動状況及び岡山市教育振興基本計画アクションプランに掲載し

た事務事業を対象として行っていて、委員の皆様方にはこれまでの協議会にお

いてご審議をいただいているところであるが、本日は最終のご審議をいただい

て議決をいただきたいと考えている。 

 ２９ページをご覧いただきたい。 

 ここから４ページにわたって自己評価と外部評価委員からの評価、外部評価

委員と教育委員の皆様方との意見交換会での協議を踏まえた今後の方向性を

記載しているところである。先日の協議会でいただいたご意見を基にして、修

正した内容を中心にご説明を申し上げる。 

 まず、２９ページ、１つ目の丸である。ここには全体的な取組に係ることを

岡山市が目指す教育全体として記載した。中学校区を単位とした学校園一貫教

育の一層の充実と岡山市地域協働学校について、地域ぐるみで学校を支える仕

組みである地域学校協働活動との連携をさらに進めることについて記載をし

た。また、ＥＳＤを学校全体で計画的に取り組むとともに、地域との連携の視

点を大切にしながら、持続可能な開発目標であるＳＤＧｓの視点を踏まえた教

育の推進をすることで探究的な学びを充実させ、子どもたちが社会にある身近

な問題を自分の問題として捉え、社会をよりよいものにしていくこと、人間と

してよりよく生きること、それを学ぶことができるようにしていきたいと考え

ている。 

 続いて、２つ目の丸である。新型コロナウイルス感染症に伴う課題について

まとめて記載をした。教育委員会では、学校でどのように子どもの安全・安心

を確保し、学びを保障していくかなど、必要な情報をできる限り収集し情報提

供するとともに、関係機関と連携して対応を進めてきたところである。新型コ

ロナウイルス感染症をはじめとして自然災害など、社会情勢がどのように変化

するか分からない状況であるけれども、子どもたちが、自分がどうするか向き

合い、考えていける力をつけていけるよう取り組みたいと考えている。 

 続いては政策ごとにまとめて記載をしているが、４つ目の丸、３１ページ、

一人一人の育ちを支える指導、支援の充実のところをご覧いただきたい。この

項目については、４行目から不登校への取組について記載をしているが、協議

会でご意見をいただいた早期の対応と未然防止の取組について整理をして記

載をしている。早期対応の徹底として支援計画や中学校区での協議の実施、ま

た未然防止のため、安心して学び合うことができる集団づくり、学級づくりを

進めることで、子どもたちが、学校が楽しいと思うことのできる基盤をつくる

ようにつなげていくということを記載している。 

 修正点について、説明は以上である。 

 なお、本定例会で議決をいただいた後、８月２７日の子ども・文教委員会に

報告し、その後市立学校園長に文書で周知、インターネット等で市民の皆様に

も公表をする予定である。ご審議をよろしくお願いする。 

○ これまでも本当によく見ていただいて協議をしてくださっているが、今の案

について何かご質問なりご意見がないか。 

○ 見出しについて、新型コロナウイルスに関しては、新型コロナウイルス感染

症に伴う課題についてと書かれているが、他の見出し、例えば各政策について

では育成についてとか充実についてという文言になっている。新型コロナウイ

ルス感染症に伴う課題として上げられた内容は、十分令和２年度になされたこ

ととそれをさらに徹底、充実させるというニュアンスに取れる。課題というと

できていないことをするように感じられるので、何かほかの小項目の文言と合



 

 

企画調整担当課

長 

河内委員 

 

教育長 

全員 

教育長 

わせて育成とか充実とか、何かポジティブな文言にそろえられてはいかがかな

と思った。 

○ 少し文言を考えて、そのようにさせていただきたいと思う。 

 

○ 意見を言わせていただいたことをうまく反映していただいて、大変だっただ

ろうがありがたく思っている。 

○ 評価報告書について、原案を一部修正して可決してよろしいか。 

○ 〈承認〉 

○ では、第１７号議案を原案を一部修正して可決する。 

 次からは非公開の審議に移るので、関係者の方以外は退席をお願いする。 

 

傍聴の状況 

  報       道                   ０名 

  一       般                   ０名 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

令和３年８月 岡山市教育委員会定例会（非公開） 会議録 

１ 開 催 日  令和３年８月２４日（火） 

２ 開 会 及 び 閉 会 

 開  会      １３時 ４５分 

 閉  会      １４時 ０７分 

３ 出 席 委 員 

教 育 長 菅  野  和  良 

委 員 妹  尾  直  人 

委 員 片  山  美  香 

委 員 河  内  智  美 

委 員 石  井  希  典 

４ 会 議 出 席 者 

職    名 氏   名 職    名 氏   名 

教育次長 荻 野 拓 志 教育次長 奥 橋 健 介 

次長（教育総務部長兼務） 赤 野 政 治 学校教育部長 谷 岡 哲 郎 

生涯学習部長 小 坂 正 樹 教育企画総務課長 重 河 啓 子 

教育研究研修センター 怒 田 眞由美 
生涯学習課 

公民館振興担当課長 
上 野 喜 宣 

５ 議題及び結果 

報告第 16 号 

専決処理の報告 

（令和３年度岡山市一般会計補正予算（第４号）案のうち、教育

委員会分の教育費予算案への同意について） 

承  認 

報告第 17 号 
専決処理の報告 

（岡山市立公民館条例の一部を改正する条例の制定について） 
承  認 

報告第 18 号 
専決処理の報告 
(リース公用車の事故に係る損害賠償の額を定めることについて) 

承  認 

 


